
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Eigenbetriebsausschusses der Gemeinde Pellworm am 14.09.2021 im 

Bürgerhus. 

 

Beginn 19:35 Uhr                    Ende öffentl. Teil  20:31 Uhr 

              Ende   21:05 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Eigenbetriebsausschuss  

Vorsitzende :  Gisela Jansen  

Dethlef Dethlefsen 

Marc Lucht 

Hanna Tedsen  

Momme Jensen fehlt entschuldigt 

Sven Jensen 

Astrid Korth für Thomas Tallowitz 

Weitere  

Teilnehmer:  Sarah Michna/Kurdirektorin 

   Sandra Rohde/LVB per ViKo 

   Jan Onnasch/Technik 

   Diana Johns/Protokoll 

    

Öffentlichkeit:  3 Personen 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie über Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Die Ausschussvorsitzende Frau Gisela Jansen begrüßt die Anwesenden.  

Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt.  

Einstimmig beschlossen: TOP 8 findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt. 

 

TOP 2: Einwohnerfragestunde 

-keine- 

 

TOP 3: Feststellung der Niederschrift der Sitzung vom 02.08.2021 

-einstimmig festgestellt- 



TOP 4: Bericht der Vorsitzenden 

Gisela Jansen stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

02.08.2021    Eigenbetriebsausschusssitzung 

03.08.2021   GV, Bericht zu Prioritätenliste gegeben. 

10.08.2021   Vorstellungsgespräche für die Leuchtturmhochzeit-und TI   

  Mitarbeiterin 

21.08.2021   Gastrotreffen, Themen: Öffnungszeiten und Testung 

02.09.2021    Besprechung mit Tim Goldschmidt und Werbung für ihn, um  

  Arbeitsplätze für das Testzentrum Goldi zu gewinnen.  In den  

  WhatsApp Gruppen, Dorffunk, Gemeindehomepage und auf  

  Pellworm.de. 

Während dieser Zeit Bemühung eine Teststation zu erhalten. 

03.09.2021   Freigabe der Beschriftungstafeln für die Kutter und den Film über die 

  Krabbenfischerei, die vom FVV und den Kuttereigner bezahlt wurden. 

08.09.2021   ViKo über Ergebnisse FAG Beirat, mit Herrn Pohlmann und Herrn  

  Cardell, Astrid Korth, Sarah Michna, Mathias Schikotanz. 

09.09.2021    Teilnahme an der Veranstaltung am Hafen mit dem Umweltminister 

  Herrn Albrecht. Er hat die Schirmherrschaft für die Sterneninsel  

  übernommen. 

10.09.2021   Arbeiten am Barfußpfad 

14.09.2021   Treffen mit Sarah Michna zur Vorbereitung des EBA 

 

TOP 5: Bericht der Kurdirektorin 

Sarah Michna verliest den Bericht der Kurdirektorin wie folgt: 

Haushalt/Wirtschaftspläne 2021: 

Grundsätzlich steht die Frage im Raum: Wie geht es nach dem 16. September 2021 weiter?  

Zudem sei der Hinweis erlaubt, dass in 3 Monaten kein ausstehender Haushalt in eine 

passable Umsetzungsquote gebracht werden kann. Weder Handwerker noch Berater warten 

auf die Beauftragung durch den KTS und die derzeit vorherrschenden Lieferengpässe sind 

hinreichend bekannt. 

 

Die enorme Doppelbelastung quasi 2 Haushalte in 1 Jahr und bestenfalls 3 Monate 

umzusetzen, werden wir ab der Genehmigung des Haushaltes bis weit in das Jahr 2022 

spüren. Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass die angegebenen Investitionen zum 

Großteil auf Vorgaben beruhen, um überhaupt den laufenden Betrieb zu ermöglichen 

(Brandschutz, Versicherungsfragen, etc.) oder weil der über Jahre angestaute Sanierungsstau 

nicht mehr verdrängt werden kann. 



So wird auf einen besseren Verlauf für den Wirtschaftsplan 2022 gehofft. 

 

Sterneninsel: 

- Förderantrag ist eingereicht und abgerechnet – Vielen Dank an die AktivRegion Uthlande 

e.V. 

- Anerkennung durch die IDA im August 2021 zur Sterneninsel (mit Spiekeroog), somit erste 

Sterneninsel in Schleswig-Holstein. 

- Die Sterneninsel ist unter den letzten 5 Nominierten für den ADAC-Tourismuspreis 2021 – 

Veranstaltung zur Verleihung des Preises Ende September.  

- Enormes positives Presseecho 

- Seit 09. September 2021 Herr Minister Albrecht ist Schirmherr der Sterneninsel Pellworm. 

 

Inselflohmark am 18. September 2021: 

- Aufgrund des großen Erfolges 2020 Wiederholung der Veranstaltung 

- 28 Teilnehmer*innen 

- Corona Auflagen werden berücksichtigt und eingehalten 

- Dank an alle Beteiligten für Organisation, Durchführung und Teilnahme 

- Flyer vorliegen und im Internet abrufbar. 

 

 

TOP 6: Beratung und Beschlussempfehlung  über den Wirtschaftsplan 2021 

a. Kur-und Tourismusservice Pellworm 

 

Kurdirektorin Sarah Michna erläutert den Sachstand beider Wirtschaftspläne wie folgt. Im 

Anschluss wird separat für KTS und Hafen abgestimmt. 

Grundsätzlich für beide Eigenbetriebe:  

Kein Ausgleich der AfA.  

Kassenkredite wurden auf Anraten von Herrn Pohlmann deutlich erhöht. 

Alles was über Liquidität der Eigenbetriebe hinausgeht, muss kreditfinanziert werden. 

 

Enthaltene Einzelmaßnahmen laut Prioritätenliste: 

- Kassensystem PelleWelle 

- Schlick-Rührwerk 

- Depolox-Anlage PelleWelle 

- Luftqualitätsgutachten 

 

Haushaltsreste aus 2020: 

- Reetdach TI (derzeit Lieferprobleme) 

- Sterneninsel 

- Inseldachmarke 



- Plastikbewusste Insel 

- Übertragung Baukosten Container Kinnerstuv 

- Personalprojekt 

 

Mit Sperrvermerk aus der Prioritätenlisteliste, da noch keine Rückmeldung vom FAG-Beirat 

aber dringend notwendig für diesen Haushalt: 

- Umbau Tourist Information (Baustellenstopp) 

- Heizungsanlage, Brandschutz und Sanierungsmaßnahmen Bürgerhus (Wichtig für 

Förderantrag, Nachweis, dass die Gelder im Wirtschaftsplan stehen) 

 

Sperrvermerk heißt aber weiterhin nicht, dass wir daran arbeiten dürfen, sondern Herr 

Pohlmann wollte nach Genehmigung des Haushalts und damit verbunden die 

Wirtschaftspläne eine Klärung bei den beiden Sperrvermerken erwirken. 

 

Noch nicht entschieden von der Prioritätenliste und deshalb nicht im Wirtschaftsplan 2021, 

aber möglicherweise für 2022, sind folgende Maßnahmen: 

- Planungskosten Hooger Fähre 

- Planungskosten Minigolf 

- Zeiterfassung 

 

Der Empfehlungsbeschluss über den Wirtschaftsplan KTS Stand 23.03.2021 ist aufgehoben 

und wird durch folgenden Beschluss ersetzt: 

Beschlussempfehlung 
Datum: 14. September 2021 

 
Zuständiges Beschlussorgan  

Gemeindevertretung Pellworm   
  

Beschlussfolge  

Ausschuss: Eigenbetriebsausschuss am 14.09.2021 – öffentlicher Teil 
Gemeindevertretung: am 16.09.2021 

Vorberatung ☒ 

Entscheidung ☐ 

Bezeichnung der Vorlage  

Beschluss zur  TOP 6a Beratung und Beschlussempfehlung über den 
Wirtschaftsplan 2021 Kur- und Tourismusservice Pellworm 
 

 

Finanzielle Auswirkungen   

Wahrscheinlich erforderliche Haushaltsmittel:  
 EUR 
 
Haushaltsmittel sind im laufenden Haushalt vorhanden: 
Ja bei Produktsachkonto:  
 

Ja  ☒ 

Nein  ☐ 



Nein,  

☐ müssen über-/außerplanmäßig bereitgestellt werden 

☐ müssen über einen Nachtrag bewilligt werden 

☐ Vorhaben ist für den Haushalt des nächsten Jahres vorzusehen. 

 

Sachdarstellung und Begründung:  

Der Wirtschaftsplan 2021 für den Kur- und Tourismusservice Pellworm weist folgende 

Summen aus: 

Es betragen, im Erfolgsplan, die Erträge EUR  877.800 

und die Aufwendungen EUR  3.789.500 

Es betragen, im Vermögensplan, die Ein- und Auszahlungen jeweils EUR 3.376.100 

 

Ansonsten wird auf die Zusammenstellung nach §12 Abs. 1 der Eigenbetriebsverordnung für 

das Wirtschaftsjahr 2021 verwiesen. 

 

Beschlussvorschlag:  

Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Wirtschaftsplan 2021 

des Kur- und Tourismusservice Pellworm (Eigenbetrieb) in der vorgelegten Fassung 

festzusetzen. 

 

Anlagen:  

Wirtschaftsplan 2021 Kur- und Tourismusservice Pellworm 

 

Sachbearbeitung: 

Sarah Michna, Kurdirektorin, Kur- und Tourismusservice Pellworm 

 

Beschluss zu TOP             GV vom: 

 

x einstimmig       

        

5 JA   NEIN   Enthaltungen 

 

 

b. Hafenverwaltung Pellworm 

 

Grundsätzlich für beide Eigenbetriebe:  

Kein Ausgleich der AfA.  

Kassenkredite wurden auf Anraten von Herrn Pohlmann deutlich erhöht. 



Alles was über Liquidität der Eigenbetriebe hinausgeht, muss kreditfinanziert werden. 

 

Von Prioritätenliste: 

Tiefwasseranleger lediglich mit Planungskosten in der günstigsten Variante berücksichtigt 

(bis Leistungsphase Abschluss 3) 

 

 

 

Der Empfehlungsbeschluss über den Wirtschaftsplan Hafen Stand 23.03.2021 ist 

aufgehoben und wird durch folgenden Beschluss ersetzt: 

Beschlussempfehlung 
Datum: 14. September 2021 

 
Zuständiges Beschlussorgan  

Gemeindevertretung Pellworm   
  

Beschlussfolge  

Ausschuss: Eigenbetriebsausschuss am 14.09.2021 – öffentlicher Teil 
Gemeindevertretung: am 16.09.2021 

Vorberatung ☒ 

Entscheidung ☐ 

Bezeichnung der Vorlage  

Beschluss zu TOP 6b Beratung und Beschlussempfehlung über den 
Wirtschaftsplan 2021 Hafenverwaltung Pellworm 
 

 

Finanzielle Auswirkungen   

Wahrscheinlich erforderliche Haushaltsmittel:  
 EUR 
 
Haushaltsmittel sind im laufenden Haushalt vorhanden: 
Ja bei Produktsachkonto:  
 
Nein,  

☐ müssen über-/außerplanmäßig bereitgestellt werden 

☐ müssen über einen Nachtrag bewilligt werden 

☐ Vorhaben ist für den Haushalt des nächsten Jahres vorzusehen. 

Ja  ☒ 

Nein  ☐ 

 

Sachdarstellung und Begründung:  

Der Wirtschaftsplan 2021 für die Hafenverwaltung Pellworm weist folgende Summen aus: 

Es betragen, im Erfolgsplan, die Erträge EUR  216.100 

und die Aufwendungen EUR  739.300 

 

Es betragen, im Vermögensplan, die Ein- und Auszahlungen jeweils EUR 879.700 

 



Ansonsten wird auf die Zusammenstellung nach §12 Abs. 1 der Eigenbetriebsverordnung für 

das Wirtschaftsjahr 2021 verwiesen. 

 

Beschlussvorschlag:  

Der Eigenbetriebsausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung den Wirtschaftsplan 2021 

der Hafenverwaltung Pellworm (Eigenbetrieb) in der vorgelegten Fassung festzusetzen. 

Anlagen:  

Wirtschaftsplan 2021 Hafenverwaltung Pellworm 

Sachbearbeitung: 

Sarah Michna, Kurdirektorin, Kur- und Tourismusservice Pellworm 

 

Beschluss zu TOP             GV vom: 

 

x einstimmig       

        

5 JA   NEIN   Enthaltungen 

 

 

TOP 7:  Anfragen der Ausschussmitglieder 

Die Dringlichkeit, die Planung des Fähranlegers weiterzuführen wird unterstrichen. Die 

Ausschussmitglieder wünschen sich, dass das Wirtschaftsministerium kontaktiert wird. Die 

leitende Verwaltungsbeamtin weist darauf hin, dass erst Zahlen vorliegen müssen, bevor 

man sich an das Ministerium wendet. 

Mitfahrbänke sind aufgestellt, die öffentliche Einweihung erfolgt jedoch erst im nächsten 

Jahr. 

Es wird die „Nicht Aktualität“ der blauen Hinweisschilder bemängelt- Frau Michna klärt die 

Zuständigkeit. Dann muss besprochen werden, wie hier die Rechtsgrundlagen und 

Bestimmungen sind. Eventuell kann man neue Regeln beschließen. 

Nächstes Jahr sollen die Strandkörbe, so die Umstände es zulassen offen bleiben. 

 

-Mit einem Dank an die Besucher schließt die Ausschussvorsitzende Gisela Jansen um  

20:31 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.- 


